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由於教育部給予國立大學的補助經費

逐年遞減，各大學莫不絞盡腦汁爭取各方

贊助或捐款，舉凡募款餐會或舉辦校友聯

誼會等相關活動，給予校方經費方面不小

的助益。而近年來由於科技產業異軍突

起，尤其以電子、資訊、通訊、網路一躍

成為所有產業的明星，在這樣酌範圍下，

刺激了國內財經議題的討論與企業對於資

金的運用，並帶動創業投資風氣，許多的

校友在這些明星產業中身居要職，並本著

回饋的精神，持續地關心母校部]建設和發

展。交通大學的熱心校友們，採取主動的

態度，進軍創投業，並藉由創投基金的投

資利潤中提撥一部份來回饋母校，使交大

成為國內第一個成立創投基金的大學。
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交通大學張俊彥校長與聯電集團總裁

宣明智學長談及校友募款的問題，宣明智

學長首次提出了創投基金的構想。去年五

月交大思源基金會在圓山飯店舉行「交大

校友投資與技術合作研討會 J ' 張校長

將這個構想交給富鑫創投集團董事長邱羅

火學長，請他負責「交大創投基金」的募

集和運作。邱羅火學長，交大電信系的級

畢業，原任思源基金會策劃委員會主任委

員，也是交大新竹校友會理事長，推動校

友相關事務不遺餘力，對交大劃業投資基

金的成立和籌資更是極力奔走。
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基金募集過程說明

邱羅火學長表示， I思源基金會」成

員以及「校友會」會員會費的捐助，對交

大校務發展上有極大的助益;但目前教育

部的補助經費減少了，思源以及校友會可

動用的資金極有限，為了使校友會及思源

基金會的運作能更為熱絡，並促使畢業校

友間的聯繫更為密切，凝聚校友們的力

量，讓校友個人的努力不會白費， I交大

創投基金」在熱心校友的支持與響應下，

順利且快速地成立。

交大擁有眾多在電子資訊、電子等高

科技產業界表現傑出的校友，創造了台灣

科技產業的輝煌成績，而交大校務蒸蒸日

上，經教育部專業評鑑，已成為全國最優

秀學府之一，同時在IE凹的專業期刊論文

數，為世界第一。為了讓母校教授的研究

成果能與產業界結合，並使新技術或軟體

在市面上推廣，張校長希望每年舉辦兩次

校友聯誼會，透過學校的研究方案，和產

業界技術合作，一同將科技技術商品化，

以產業結盟的方式，讓業界的成功經營方

式帶入校園。產學合作將分成四大主題:

電腦與軟體、半導體與光電、通訊與網

路、金融投資等。透過主題的建立，希望

在各領域成功的校友，一同分享創業經過

和方法。

基金的來源和使用
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邱羅火學長說明， r交大創投基金」

從去年六月開始募集，校友基於愛校的心

理，反應非常熱烈，在短短的兩個月之

內，就募集了新台幣五億元的基金額度，

股東成員包括:施振榮學長、宣明智學長

等十餘位交大校友或與交大頗有淵源的科

技業老闆。交大創投基金預計回韻母校的

方式，可分為管理費及盈餘兩部分，未來

每年的管理費將有一半歸交大所有，若以

百分之二點五之一半計算，交大每年可增

加七百多萬元的收入;至於盈餘方面的收

入更為可觀，一旦投資績效出現後，每年

利潤有百分之十歸創投經營團隊，百分之

五十分給投資股東，其餘百分之四十則提

撥給交大。而這些收入將平均分配給交大

校務基金、思源基金會及交大校友會，使

交大在產業創新合作的研究上，能有更詳

盡的規劃和發展。邱學長更進一步地指

出，上述的捐助為長期收入，可以減少校

友零星捐款的困擾。

交大創投管理費以及利潤分紅，回饋

給交大校友會及思源基金會之用途，經過

分配規劃分成兩大部分，一半為推動交大

校友會的例行費用，一半作為鼓勵交大教

授們的研究獎助金。在推動交大校友會的

例行費用方面，為推廣校友會的業務，將

增聘全職專才，維持業務的發展;加強媒

體宣導，提昇交大形象;設置優秀人才投

考交大之獎學金;建立交大校友聯絡網並

定期更新;出版友聲雜誌;公告最新校友

會/校友資訊/學校等資訊在網站上供校

友參考;舉辦校友投資技術合作會議，每

年將有二次;每年舉辦兩次交大研究成果

發表會，促進產學研究合作;每年舉辦兩

次傑出企業界校友座談會，聯絡校友間感

情，並分享彼此經驗;每兩個月舉辦校友

會年度活動;舉辦校友會球賽，如每季的

高爾夫球賽等。
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為了鼓勵交大教授們從事

大創投基金回饋

置研究案的申請評審與補助，並設有評審

委員會;對獎助的研究個案提出專利申

請;推廣專利與技術給企業界使用，其各

項收入包括技術費或權利金等，均捐給交

大校務基金;提供給學校之各項建設立日創

新研究中心、體育館、校園美化等;並利

用部分款項支持校內人文藝術活動及發

展。
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邱羅火學長表示，由於過去學長們的

辛苦耕耘，交大校友在國內的高科技產業

才能累積如此豐富的資源，交大創投基金

的成立，聚集了校友們愛校護校的心，畢

業校友出錢出力，整合學術和產業界所有

資源，使得交大除了在學術界居領導地位

外，更讓交大在高科技產業領域享有盛

譽。

| 邱羅太學長!II、棺索 |l
交通大學電信工程系的級校友

現任富鑫集固執行長

新竹校友會理事長

思源基金會策劃委員會召集人

並榮獲交通大學 87學年度傑出校友
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